

Nueva estructura ministerial en Educación y Ciencia

por

Redacción de La Gaceta*

Los miembros del nuevo Gobierno del Presidente José Luis Rodríguez Zapatero tomaron posesión de sus cargos el pasado lunes 14 de abril. Uno de los cambios más importantes en lo referente a la política educativa y de investigación ha sido la remodelación del antiguo Ministerio de Educación y Ciencia, y su desdoblamiento en el **Ministerio de Educación, Política Social y Deporte** y el **Ministerio de Ciencia e Innovación**.

El reparto de competencias (Proyectos de Planes Nacionales, Proyectos PROFIT, Becas FPU y FPI, Contratos Ramón y Cajal, . . .) entre las distintas Secretarías de Estado y Direcciones Generales del Ministerio de Ciencia e Innovación no está determinado al cierre de este número de La Gaceta. Mantendremos a nuestros lectores informados de cualquier novedad destacada.

A continuación se detallan los titulares de estos organismos, así como las competencias y estructura de sus principales órganos de gestión (tal como se describen en los Reales Decretos 432/2008, BOE núm. 90 del 14 de abril de 2008, y 438/2008, BOE núm. 92 del 16 de abril de 2008):

■ **Ministerio de Educación, Política Social y Deporte:**

Mercedes Cabrera Calvo-Sotelo.

Propuesta y ejecución de la política del Gobierno en materia educativa, de formación profesional y de deporte, así como la dirección de las políticas de cohesión e inclusión social, de familias, de protección del menor y de atención a las personas dependientes o con discapacidad. En los aspectos relativos a la Educación, este departamento se estructura en los siguientes órganos:

– Secretaría de Estado de Educación y Formación:

Eva Almunia Badía.

* Dirección General de Ordenación del Sistema Educativo:

Javier Vidal García.

* Dirección General de Formación Profesional:

Miguel Soler Gracia.

*La información y los datos personales recogidos en este artículo, así como las imágenes, han sido elaborados a partir de extractos de las siguientes fuentes: BOE, Presidencia del Gobierno, antiguo MEC, Gobierno de Aragón, Asamblea Regional de Murcia, UAM, UB, UZ, FECYT, La Nueva España, Las Provincias, Wikipedia, MagisNet, ERCIM.

- * Dirección General de Evaluación y Cooperación Territorial:
Rosa Peñalver Pérez.
- Subsecretaría de Educación, Política Social y Deporte:
Mercedes López Revilla.

■ **Ministerio de Ciencia e Innovación:**

Cristina Garmendia Mendizábal.

Propuesta y ejecución de la política del Gobierno en materia de universidades, investigación científica, desarrollo tecnológico e innovación en todos los sectores, así como la coordinación de los organismos públicos de investigación de titularidad estatal. Este departamento se estructura en los siguientes órganos:

- Secretaría de Estado de Universidades:
Màrius Rubiralta i Alcañiz.
 - * Dirección General de Universidades:
Felipe Pétriz Calvo.
 - * Dirección General de Programas y Transferencias de Conocimientos:
Otilia Mó Romero.
- Secretaría de Estado de Investigación:
Carlos Martínez Alonso.
 - * Secretaría General de Política Científica y Tecnológica:
José Manuel Fernández de Labastida y del Olmo.
 - * Dirección General de Planificación y Coordinación:
Juan José Moreno Navarro.
 - * Dirección General de Cooperación Internacional:
Montserrat Torné Escasany.
- Subsecretaría de Ciencia e Innovación:
María Teresa Gómez Condado.

Damos a continuación un breve esbozo biográfico de los principales cargos de ambos ministerios:

Eva Almunia Badía. Nació en 1960 en Esplús (Huesca). Ha desempeñado diversas responsabilidades en la Diputación Provincial de Huesca y ha sido Concejala del Municipio de Esplús, así como de la Ciudad de Huesca. En 2001 fue nombrado Consejera de Educación y Ciencia del Gobierno de Aragón y en la actualidad era Consejera de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón.



Mercedes Cabrera Calvo-Sotelo. Nació en Madrid, el 3 de diciembre de 1951. Es Doctora en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid y desde 1996 Catedrática de Historia del Pensamiento y de los Movimientos Sociales y Políticos en la Universidad Complutense. Ministra de Educación y Ciencia desde abril de 2006 hasta abril de 2008.



José Manuel Fernández de Labastida y del Olmo. Nació el 10 de marzo de 1958, es Licenciado en Física por la Universidad Autónoma de Madrid y Doctor en Física por la Universidad Estatal de Nueva York. Es Catedrático de Física Teórica de la Universidad de Santiago de Compostela. Fue Subdirector General de Proyectos de Investigación y desde julio de 2004 era Vicepresidente de Investigación Científica y Técnica del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.



Cristina Garmendia Mendizábal. Nació en San Sebastián (Guipúzcoa) el 21 de febrero de 1962. Doctorada en Biología Molecular por la Universidad Autónoma de Madrid. MBA por el IESE, Universidad de Navarra. Hasta su toma de posesión ocupaba entre otros, los siguientes cargos: Presidenta y consejera delegada de Genetrix, S.L.; Presidenta de Cellerix, S.L.; Miembro del Patronato de la Fundación para la Innovación de Bankinter; Miembro de la Junta Directiva de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE).



María Teresa Gómez Condado. Nacida el 18 de abril de 1953 en Madrid, es Licenciada en Derecho y en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid y pertenece al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado. Ha ocupado diferentes puestos en los Ministerios de la Presidencia, de Educación y Ciencia y de Administraciones Públicas. En 1997 se incorporó al Banco de Santander como Directora de Banca Institucional. Desde abril de 2004 era Subsecretaria del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio.



Mercedes López Revilla. Nació en 1950 y es Licenciada en Historia y Geografía por la Universidad Complutense de Madrid. Ha desempeñado diversos puestos en el Ministerio de Asuntos Sociales, en el Imsero y en el área social de la Delegación del Gobierno de Madrid. En la actualidad era Jefa de Gabinete del Director del Gabinete de la Presidencia del Gobierno.



Carlos Martínez Alonso. Nacido en Villasimpliz (Pola de Gordón), en la provincia de León, el 9 de enero de 1950. Es Licenciado en Bioquímica y Doctor en Inmunología por la Universidad Complutense de Madrid. Actualmente es Jefe del Departamento de Inmunología y Oncología del Centro Nacional de Biotecnología de la Universidad Autónoma de Madrid. Desde mayo de 2004 era Presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.



Otilia Mó Romero. Es Licenciada en Ciencias Químicas por la Universidad de Santiago de Compostela y Doctora en Ciencias Químicas por la Universidad Autónoma de Madrid, en donde ocupa una plaza de Catedrática de Química Física. Presidenta de la Sección de Madrid de la Real Sociedad Española de Química desde mayo de 2002, es Directora del Departamento de Química de la Universidad Autónoma de Madrid desde abril de 2004 y Evaluadora de las Universidades Gallegas desde 2005.



Juan José Moreno Navarro. Es Licenciado en Ciencias Matemáticas por la Universidad Complutense de Madrid y Doctor en Informática por la Universidad Politécnica de Madrid, de la que es Catedrático de Universidad del Área de Lenguajes y Sistemas Informáticos. Fue Secretario de la Comisión del Área de Tecnologías para la Sociedad de la Información para la elaboración del Plan Nacional de I+D 2004-2007. Desde 2006 es Director Adjunto del Instituto Madrileño de Investigación en Tecnologías de Desarrollo de Software.



Rosa Peñalver Pérez. Es Licenciada en Geografía e Historia por la Universidad de Murcia y Diplomada en Biblioteconomía y Documentación. Fue Profesora Delegada del Centro de Formación Profesional de La Unión (Murcia) y Directora del Instituto de Educación Secundaria «Sierra Minera», de La Unión. Es Diputada de la Asamblea Regional de Murcia.



Felipe Pétriz Calvo. Nacido el 1 de agosto de 1951 en Aragüés del Puerto (Huesca), es Doctor en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Zaragoza. Es Catedrático de Matemática Aplicada en el Centro Politécnico Superior de la Universidad de Zaragoza, donde ha sido Secretario, Subdirector de Docencia y Subdirector de Alumnos y Relaciones Internacionales. Fue Vicerrector de Profesorado y Rector Magnífico de la Universidad de Zaragoza entre 2000 y 2008.



Màrius Rubiralta i Alcañiz. Nació en Manresa en 1952. Es Licenciado y Doctor en Ciencias Químicas por la Universidad de Barcelona y catedrático de Química Orgánica de la Facultad de Farmacia. Vicepresidente primero de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), era desde el año 2005 Rector de la Universidad de Barcelona.



Miguel Soler Gracia. Nacido en 1954 en Valencia, es Licenciado en Ciencias Exactas por la Universidad de Valencia y Catedrático de Matemáticas de Educación Secundaria. Ha sido Subdirector General en la Dirección General de Renovación Pedagógica del MEC y Director del Centro de Desarrollo Curricular. Actualmente era Director de la Alta Inspección de Educación del Estado en la Comunidad Valenciana.



Montserrat Torné Escasany. Nacida en 1958 en Albaigés (Lleida), es Doctora en Ciencias Geológicas por la Universidad de Barcelona. Ha ocupado diversos puestos en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. En 2006 fue nombrada Subdirectora de la Institución Catalana de Investigación y Estudios Avanzados (ICREA, siglas en catalán) y desde septiembre de 2007 era Directora General de Investigación del Ministerio de Educación y Ciencia.



Javier Vidal García. Nacido en 1964 en León, es Doctor en Filosofía por la Universidad de Salamanca. Ha sido Profesor Titular de Métodos de Investigación y Diagnóstico en Educación en la Universidad de León, donde también ocupó los puestos de Director del Programa Institucional y Vicerrector de Planificación y Evaluación. Ha sido miembro de la Comisión Técnica del Plan de Calidad de las Universidades y Asesor del Secretario de Estado de Universidades e Investigación. Desde junio de 2006 era Director General de Universidades.



Para terminar queríamos mencionar que el relevo en la Secretaría General de Política Científica y Tecnológica, a cuyo frente ha estado Francisco Marcellán Español (Paco) durante los dos últimos años, nos ha devuelto a nuestro ilustre socio (miembro la Junta de Gobierno de la RSME de 2000 a 2006 y participe en varias de sus comisiones) a sus actividades académicas y científicas habituales.

Muchas gracias, Paco, por todos los esfuerzos realizados para el progreso de la Ciencia en nuestro país, esfuerzos de los que se han beneficiado también las Matemáticas.

– Ministerio de Educación, Política Social y Deporte: <http://www.mepsyd.es>

– Ministerio de Ciencia e Innovación: <http://www.micinn.es>